

# La Junta de Custodios de los Servicios Mundiales

## Boletín N° 18

### Reuniones de Interés Especial

El siguiente informe fue llevado a la reunión anual de abril de 1989 de la Conferencia de Servicio Mundial por el Comité ad hoc de la CSM sobre reuniones de interés especial. Dicho comité, formado el año anterior, fue dirigido por el vicecoordinador de la Junta de Custodios de los Servicios Mundiales. Este boletín fue revisado durante el año de conferencia 1995-1996.

El comité ad hoc de la CSM sobre reuniones de interés especial se formó por votación en la Conferencia Mundial de Servicio de 1988. El propósito de esta moción, como se estableció en las actas de la CSM, era ayudar a la confraternidad a comprender y tal vez llegar a una solución en el asunto de las reuniones de interés especial. Además, podría proporcionar algún foro para recibir ideas sobre este tema.

#### Propósito del comité

El comité utilizó gran parte de su reunión inicial discutiendo qué era lo que la conferencia quería que realizáramos. Como resultado de esta discusión, el comité definió las siguientes metas:

1. Dar una definición de reuniones de interés especial.
2. Investigar el papel que tienen las reuniones de interés especial en la confraternidad de Narcóticos Anónimos.
3. Dar a la confraternidad la oportunidad de comentar en este tema organizando foros abiertos; pidiendo sugerencias directamente a los grupos y miembros a través del *Newsline*, el *Fellowship Report* y la revista *The NA Way*; y cartas directas a las regiones; y
4. Dar un informe que los miembros de NA pudieran como base para discutir el tema de las reuniones de Interés especial.

#### Definición de reuniones de interés especial

En el comienzo de sus deliberaciones, el comité trató de definir qué es concretamente un grupo de interés especial y cómo encaja esta definición en las guías de NA sobre el tema existentes. Esta parte de nuestra tarea hicimos uso tanto de la *Temporary Working Guide to Our Service Structure* (Guía provisional sobre nuestra estructura de servicio) y del Texto Básico.

*Temporary Working Guide to Our Service Structure* (Guía provisional sobre nuestra estructura de servicio) dice que «un grupo de NA es cualquier reunión que se reúne con regularidad en un lugar y un momento específicos, siempre que siga los Doce Pasos y las Doce Tradiciones». Y que «el propósito primordial de un grupo de NA es llevar el mensaje al adicto que todavía sufre ofreciendo un lugar para la identificación y una atmósfera sana de recuperación». (*Temporary Working Guide to Our Service Structure*, edición 1988, páginas 1 y 2.)

El Texto Básico aclaró aún más nuestra tarea en la discusión de la Cuarta Tradición al establecer claramente que «hay dos tipos básicos de reuniones: abiertas al público en general y cerradas (sólo para adictos). El formato varía de grupo en grupo; algunas reuniones son de participación, otras tienen oradores, se hacen preguntas y respuestas o se discuten problemas específicos». (Texto Básico, ed. en español, página 77)

En algunas comunidades de NA hay grupos especiales de hombres, mujeres, gays, profesionales, etc. Estos miembros tienen reuniones de NA en las cuales se centran en recuperación de la adicción a las drogas en Narcóticos Anónimos.

#### Tipos de reuniones de interés especial

EL Comité ad hoc sobre reuniones de interés especial escribió a cada coordinador de CSR y RSR pidiendo información relacionada con los grupos de interés especial de sus regiones. De las cincuenta y ocho regiones de NA, veinticuatro respondieron a esta petición. Estos son los resultados de nuestra encuesta:

- De las veinticuatro regiones que respondieron, veinte indicaron qué reuniones de interés especial tenían lugar en sus regiones.
- Las veinte regiones han informado de un total de 184 reuniones de interés especial. Algunas regiones, sin embargo, manifestaron que no todas las áreas respondieron a su pedido de información y, por lo tanto, los datos eran incompletos.
- Las regiones informaron de una variedad de tipos de reuniones de interés especial: hombres, mujeres, gays y lesbianas, gente joven, una reunión de matrimonios, una reunión de agnósticos, una reunión de enfermedad y recuperación y una reunión sobre

«pastillas». El comité también supo a través de otras fuentes que en algunas regiones existen reuniones para veteranos del Vietnam, gente con SIDA, gente que VIH-positiva y de varios tipos de profesionales.

- De las regiones que informaron sobre la antigüedad de las reuniones de interés especial en sus respectivas regiones, algunas indicaron que las reuniones existen desde hace más de cinco años, y una región manifestó que un grupo pronto celebraría su décimo aniversario.
- Aunque se informó al comité de que en algunas áreas tenían la política de excluir a las reuniones de interés especial de sus listados, ninguna región indicó que hubiera políticas de área o región escritas sobre el asunto.

### **Observaciones finales**

EL Comité ad hoc sobre reuniones de interés especial entendió casi desde el principio que resolver el asunto de las reuniones de interés especial en Narcóticos Anónimos podría ser imposible, que la variedad de opiniones sobre el tema parece irreconciliable y que es posible que no podamos ofrecer un punto de vista lo suficientemente novedoso y profundo para que la totalidad de los miembros de NA acepten inmediatamente nuestras conclusiones. Nos parecía, sin embargo, que si éramos capaces de hacer algunas observaciones objetivas sobre el tema —desapasionadas y sin sentimentalismo— podríamos ser de utilidad. Estas son nuestras conclusiones:

Las reuniones de interés especial existen en Narcóticos Anónimos desde hace tiempo. No parece haber en las Doce Tradiciones nada que impida que los grupos tengan reuniones de interés especial, partiendo de la base de que el grupo no tiene otro requisito que el deseo de dejar de consumir. Las reuniones de interés especial tienden a sobrevivir y prosperar en las comunidades locales de NA existe la necesidad y el deseo de estas ellas, y no en comunidades de NA donde no hay esa necesidad ni ese deseo.

En Narcóticos Anónimos, la Conferencia de Servicio Mundial no tiene autoridad para dictar políticas a los grupos, y los comités de servicio regionales y de área no tienen la autoridad de establecer políticas sobre las decisiones de sus grupos. La única autoridad presente en los grupos es un Dios bondadoso que se expresa a través de la conciencia de grupo.

El Comité ad hoc sobre reuniones de interés especial concluye que estos grupos de interés especial pueden ser apropiados en algunas comunidades de NA, ya que existen y prosperan con poca polémica en ella. En las comunidades de NA donde no hay grupos de interés especial y donde aparentemente no hay necesidad de ellos, no existe razón de crearlos. Los grupos, ejerciendo su autonomía, son los que mejor están capacitados para decidir si existe o no la necesidad para tener reuniones de interés especial.